

こめ と つう しん

米っ人通信

2023年8月31日(第4号)

発行：市川米っ人くらぶ
会長 西東 篤
青少年育成課

今回の米っ人通信は、8月19日に行った、はぜ作り、大根の種植え、里芋畑の草取り、さつま芋の「つる返し」の様子をお伝えします！

8月19日(土)に、はぜ作り、大根の種植え、畑の草取り、さつま芋の「つる返し」を行いました！

この日は、お父さんを中心に稲を刈ったあとに稲を干す「はぜ」作りと、子ども達はお母さんと一緒に大根の種植え、里芋畑の草取りを行い、最後に参加者全員でさつま芋の「つる返し」を行いました。



ビニールハウスから出して。



支柱を広場まで運搬。



設置場所に並べて準備完了。



脚と脚の間隔を均等に立てて。



脚に支柱を乗せて。



とっくり結びでずれないように。



「はぜ」2列、完成しました。



田んぼでは、稲も順調に育って「稲刈り」を待ってます。



だいこん たね う ようす
大根の植えの様子

う だいこん ひんしゅ たいびょうだいこん あま あおくびだいこん ていばん しゅうかく じき
植えた大根の品種は「耐病大根」甘い青首大根の定番。収穫の時期は
 じゅうがつ ふと あま おい だいこん そだ
10月です、太くて甘い、美味しい大根に育ちますように。



マルチの穴に種を三粒。



指で種を植える穴をあけて。



種をこぼさないように。



ひとつずつ丁寧に植えます。



水をたっぷり。



8月22日、芽が出ています。

さいもぼたけ くさと ようす
里芋畑の草取りの様子



里芋畑は雑草がいっぱい。



里芋のために草取り頑張る。



取っても、取っても雑草だらけ。



綺麗に、取れてます。



スッキリしました。



お疲れ様でした。

いも さつま芋「つる返し」の様子 ようす

「つる返し」とは、つるが四方へと伸びて茂ってきた頃、つるを浮かせて不定根（葉や茎から二次的に発生した根。）を切ることを言います。



つるが四方へと伸びています。



つるを浮かせて不定根を切ったら、お芋のつるを切らないように。



雑草を取りましょう。



あともうちょっと。頑張ってください！



「つる返し」完了です。